

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE OTONIEL Y AOD

Lectura Bíblica: Jueces 1-3

Versículo de Memoria: Jueces 2:16--“Y Jehová levantó jueces que los librasen de mano de los que les despojaban; ¹⁷pero tampoco oyeron a sus jueces, sino que fueron tras dioses ajenos,”

Propósito: Conocer los hechos de los jueces Otoniel y Aod para aprender de ellos.

INTRODUCCIÓN:

Después de la muerte de Josué hubo un período de desorganización, de discordias tribales y de derrota, que se describe en el libro de los Jueces. Pero cuando el pueblo clamó a Dios, el autor nos dice que “Jehová levantó jueces que los librasen” (Jue. 2.16). Estos héroes nacionales reciben a veces el nombre de “libertadores” (“salvadores”) (3.9, 15), y de la mayoría de ellos se nos dice que “juzgaron a Israel” por un determinado período de años, siendo Otoniel el primero (3.9) y Sansón el último (16.31). Veremos durante el mes de Agosto los Hechos de estos Jueces y aprenderemos mucho de aquello que ellos hicieron, sea bueno o malo.

I. OTONIEL—Jueces 3:7-11

Este hombre fue el primero de todos los jueces durante ésta época del pueblo de Israel. Este hombre fue un gran libertador y lo que llevó a eso era que él...

- A. Luchó por su Esposa—Josué 15:16, 17; Jueces 1:12, 13—Otoniel se probó que podía ser un libertador y un líder al vencer a un pueblo por amor a su futura esposa. Dios no te hará un líder si no empiezas haciendo conquistas con anterioridad. Nunca serás un maestro o Pastor si no puedes alcanzar a la gente en donde estás ahora mismo.
- B. Luchó por su Pueblo—Jueces 3:7-11—Otoniel amaba a su pueblo y, a pesar de que estos habían hecho mucho mal, él luchó por ellos y les dio 40 años de paz. ¿Por cuánto tiempo serás tú de bendición en la vida de otros? Seamos fieles en luchar por otros hasta la muerte.

II. AOD—Jueces 3:12-30

Aod fue un juez que le dio a su pueblo más años de paz que cualquier otro juez (80 años). Esto lo logró este hombre porque hizo varias cosas muy valientes ante el enemigo y en cuanto a sí mismo...

- A. Aprovechó lo Raro que tenía—Jueces 3:15—Aod era un hombre diferente a la mayoría de las personas, pues era zurdo. En vez de sentir lástima de sí mismo, él aprovechó este hecho para poder meter un cuchillo a la sala del rey. Siendo que la mayoría de los soldados era derechos, ni pensaron en revisar si cargaría un espada en el lado zurdo. Dios te quiere usar en gran manera sin importar las “diferencias” que tienes con los demás sino aprovecharlas.
- B. Se Preparó para Vencer—Jueces 3:16—Aod, sabiendo que iba a tener la victoria, preparó su cuchillo y la afiló. En ese tiempo no había cuchillos ni manera de afilarlos en Israel ya que un pueblo que los había conquistado no le daría oportunidad de tenerlo—I Samuel 13:19, 20. El de todos modos se hizo un puñal. ¿Estás preparado para la victoria o el fracaso?
- C. No dudó ni Vaciló—Jueces 3:17-23—Aod pudo entrar en la presencia de todos los siervos del rey cargando una arma (Puñal) con el fin de matar al rey. Cualquier persona ser pondría nerviosa al cargar una arma. ¿Te pones muy nervioso cuando Dios quiere que vayas a la batalla? No te delates delante del enemigo, pues Dios está contigo.

CONCLUSIÓN:

Sea como Otoniel o como Aod y Dios te usará en gran manera para hacer cosas grandes para El.

Lecciones del 2018
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Agosto—LOS HECHOS DE LOS JUECES
12 de Agosto, 2018

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE DEBORA

Lectura Bíblica: Jueces 4, 5

Versículo de Memoria: Jueces 4:9--“Ella dijo: Iré contigo; mas no será tuya la gloria de la jornada que emprendes, porque en mano de mujer venderá Jehová a Sísara. Y levantándose Débora, fue con Barac a Cedés.”

Propósito: Conocer acerca de las obras de Débora y de Barac.

INTRODUCCIÓN:

Al morir Aod, el pueblo volvió a caer en pecado y como resultado Dios nuevamente los entregó en manos de sus enemigos (Jueces 4:1-3). Tanto fue la opresión que ningún hombre se atrevió a levantarse a dirigir al pueblo. Una mujer, llamada Débora, fue la que se levantó a gobernar al pueblo (ver. 4, 5). Esta mujer hizo un buen trabajo dirigiendo al pueblo pero podemos ver algunas cosas en Débora que la inquietaban. Ella sabía que...

I. UN HOMBRE DEBERÍA SER LÍDER—Ver. 6, 7

Débora, a pesar de que todos venían con ella y obviamente estaba haciendo un buen trabajo, sabía que si el pueblo iba a ser verdaderamente libres, un hombre iba a tener que tomar el liderazgo y pelear por su pueblo. Las mujeres son importantes en la obra de Dios, pero tiene que haber líderes que sean hombres si se van a lograr grandes victorias para Dios. Dios ha establecido que el hombre debe ser el líder—Efesios 5:21-23, aunque todos debemos sujetarnos y aprender el uno del otro. El hombre debe ser el líder en la iglesia—I Timoteo 2:11-15. Si hay hombres presentes, la mujer piadosa debe buscar ceder su liderazgo a uno de ellos, tal y como lo quiso hacer Débora.

II. LA OBRA HABRÍA DE REALIZARSE—Ver. 8-10

Barac no se atrevía subir solo o ser el líder del ejército de Israel sin el apoyo y la presencia de Débora. Esto pudiera ser interpretado como un acto de cobardía, pero si fue así, Débora aún así fue con él para que se realizara la liberación del pueblo. A pesar de que el hombre tiene más fuerzas que una mujer, pues ella es un vaso frágil (I Pedro 3:7), la mujer puede darle valor, fortaleza y ánimo a un hombre. Débora sabía esto y se frustró al ver que Barac no estaba dispuesto a ir solo, pero aún así ella fue. No dejes la obra sin hacer solo porque no hay un hombre que se atreva a hacerlo solo. Hay veces que hay que avergonzar a los hombres para que estos hagan algo. Hay muchos casos en nuestra iglesia donde mujeres están realizando tareas que hombres deberían estar haciendo. Las mujeres deben hacerle saber a los hombres lo que ellos deben estar haciendo y motivarlos a hacerlo.

III. EL HOMBRE DEBERÍA HACER LA OBRA—Ver. 12-16

Débora fue con Barac porque ella sabía que este hombre tenía el potencial de ser un buen líder y era llamado por Dios. Cuando llegó la hora de realizar la batalla, ella no lo hizo sino que encomendó a Barac a la tarea que él habría de hacer. Barac tomó ánimo y realizó su tarea de líder y derrotó al ejército enemigo. Una buena mujer siempre da lugar a que el hombre haga su trabajo y cumpla el llamado de Dios en su vida. Ninguna mujer debe tratar de quitarle al hombre su liderazgo sino debe siempre estar animándole a que haga lo que Dios la ha llamado a hacer. Muchos hombres solo están esperando una oportunidad que se les conceda para hacer algo para Dios. Mujeres piadosas deben estar abriendo caminos a estos hombres.

CONCLUSIÓN:

Si eres una mujer fuerte como Débora, no olvides que Dios te quiere usar para que animes a algún hombre en tu vida para hacer algo para Dios. Si eres un hombre como Barac, pídale a Dios que te dé valor para hacer la obra que Dios te ha encomendado hacer.

Lecciones del 2018
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Agosto—LOS HECHOS DE LOS JUECES
19 de Agosto, 2018

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE GEDEÓN

LECTURA: Jueces 6-8

Propósito: Que podamos MIRAR a la vida de Gedeón y así conocer cual fue el secreto de su éxito en la vida y como líder.

VER. MEMORIA: Jueces 6:27—“Entonces Gedeón tomó diez hombres de sus siervos, e hizo como Jehová le dijo.”

INTRODUCCIÓN:

Gedeón fue un hombre que desde un principio decidió que iba a honrar a Dios—Jueces 6:11-19; también fue uno que probó a Dios para saber que sí era la voluntad de Dios—Jueces 6:36-40. Gedeón era un hombre que quería hacer la voluntad de Dios pero quería estar seguro de lo que era la voluntad de Dios. Es importante que estemos seguros de lo que es la voluntad de Dios para no cometer errores que luego lamentaremos. Gedeón, por haber escuchado y por saber bien lo que era la voluntad de Dios, hizo grandes cosas para Dios. Lo que Gedeón hizo para Dios fue...

I. DERRIBAR EL ALTAR DE BAAL Y LA IMAGEN DE ASERA—JUECES 6:25-30

Gedeón hizo lo que Dios le mandó y como resultado pudo derribar el altar de falso dios Baal y también la imagen de Asera. Cuando una persona camina en el poder de Dios, podrá hacer cosas grandes para Dios y no tendrá temor de lo que podrá hacerle el hombre—Salmos 60:11, 12; 118:6. Lo más importante es saber lo que Dios quiere y hacer siempre la voluntad de Dios en tu vida.

II. DERROTAR A LOS MADIANITAS CON SOLO 300 HOMBRES—JUECES 7:1-7; 16-22

Gedeón una vez más tenía que estar seguro que estaba siguiendo la voz de Dios para poder lograr vencer a una gran cantidad de soldados Madianitas, Amalecitas y los hijos del Oriente—Jueces 7:12. Cuando una persona está caminando dentro de la voluntad de Dios, todo es posible lograr—Filipenses 4:13. El secreto del éxito de Gedeón fue que era un hombre que conocía la voluntad de Dios. ¿Conoces tú la voluntad de Dios para tu vida? Si eres uno que sigues la voluntad de Dios, todo te saldrá bien—Romanos 8.28.

III. DESTRUIR A LOS REYES ENEMIGOS—JUECES 8:4-10

Gedeón no dejó de luchar hasta acabar con todo el ejército del enemigo. Si andamos en la voluntad de Dios, no nos vamos a detener de hacer la obra de Dios hasta acabarla, por muy cansados que estemos. Los que abandonar sus labores, sin acabar su carrera, son aquellos que no andar según la voluntad de Dios y solo piensan en sí mismos—Hechos 20:24. Debemos seguir fieles hasta el fin y poder así decir como el Apóstol Pablo, que hemos acabado nuestra carrera—II Timoteo 4:7. No dejes nada sin hacer. Haga toda la voluntad de Dios.

CONCLUSIÓN:

Si estás en la voluntad de Dios serás uno que tiene valor para hacer lo correcto, tendrás la destreza para realizar lo imposible con el poder de Dios y tendrás el denuedo para acabar todo proyecto que Dios te ha dado por desempeñar. Seamos de los que somos como Gedeón haciendo la voluntad de Dios en nuestras vidas, para así tener gran éxito en todo lo que hacemos.

Lecciones del 2018
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Agosto—LOS HECHOS DE LOS JUECES
26 de Agosto, 2018

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE TOLA, JAIR Y JEFTÉ

LECTURA: Jueces 10, 11

Propósito: Que conozcamos los hechos de Tola, Jair y Jefté, tres jueces que liberaron al Pueblo de Israel.

VER. MEMORIA: Jueces 11:1—“Jefté galaadita era esforzado y valeroso; era hijo de una mujer ramera, y el padre de Jefté era Galaad.”

INTRODUCCIÓN:

Tola reinó sobre el pueblo de Israel por 23 años. No se sabe mucho más sobre este juez, pero el hecho que mantuvo al pueblo por el buen camino por 23 años nos dice que fue un buen varón de Dios. Jair fue un hombre que también reinó por 22 años y tuvo hijos que reinaron sobre las ciudades. No se dice si sus hijos fueron buenos o malos pero sí eran hombres que gobernaban al pueblo. Después de estos dos hombres se levantó un hombre que hizo algunas cosas extraordinarias. Este hombre se llamaba Jefté. Jefté fue un hombre que siempre hacía lo que decía pues podemos ver algunas buenas cualidades que tenía como...

I. BUENA AUTO ESTIMA—Jueces 11:1-5

Jefté fue rechazado por sus propios hermanos y familia y tuvo que ir huyendo de sus propios hermanos. Aún así él llegó a ser un líder en tierra de Tob en vez de sentir lástima de sí mismo. Muchos no hacen nada para Dios tan pronto son rechazados por otros. Jefté fue rechazado por su familia pero esto no lo desanimó de ser un líder. Jefté tuvo buena auto-estima y esto es necesario para tener éxito en la vida—Romanos 12:3.

II. BUENO EN NEGOCIAR—Jueces 11:4-10

Los hombres de Israel, al ver el buen trabajo que hacía Jefté en otras tierras, le invitaron a regresar a Israel para ser su líder o libertador. El ahora les hace preguntas en cuanto a lo que el pueblo iba a hacer con él tan pronto ganaran la guerra. El sabía que él podía ganarle a los Amonitas pero él quería el apoyo del pueblo. Si jamás quieres hacer algo para Dios debes creer que tienes la capacidad en Cristo para hacerlo y también debemos esperar bendición si servimos a Dios. ¿Estás dispuesto a hacer lo que sea necesario para vencer al enemigo y lograr grandes bendiciones en tu vida?—I Corintios 9:8-11.

III. BUENO EN CUMPLIR SU PROMESA—Jueces 11:29-40

Jefté, en su emoción y apuros de tener la victoria, hizo un voto con Dios sin pensar en las consecuencias. Jefté sí logró la victoria contra el ejército enemigo. Jefté hizo una promesa a Dios que sin duda le costó mucho, pero él cumplió lo que le prometió a Dios. Tú debes cumplir tus votos con Dios, cueste lo que cueste—Salmos 15. Jefté, a pesar de que iba a perder a su hija, cumplió con su palabra de dar a Jehová lo primero que salió de su casa. ¿Eres una persona fiel en cumplir con tus compromisos.

CONCLUSIÓN:

Que cada creyente sea fiel a Dios y que podamos ser “libertadores” para aquellos que viven en la esclavitud del pecado. ¿Cuántos años de libertad podrías ganar para otros con llevarles a los pies de Cristo? Cada cristiano debe ser un “libertador” para que otros puedan tener la libertad en Cristo. Para ser un libertador no tienes que ser muy dotado ni de una real trascendencia, serás un grandemente bendecido por Dios y deberás ser uno que sabe cumplir sus votos y promesas.

Lecciones del 2018
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Agosto—LOS HECHOS DE LOS JUECES
26 de Agosto, 2018

25 AÑOS PROCURANDO...
QUE LO DICHO SEA HECHO EN EL 2018
LOS HECHOS DE SANSÓN

LECTURA: Jueces 13-16

Propósito: Que conozcamos los hechos de Sansón.

VER. MEMORIA: Jueces 14:6—“Y el Espíritu de Jehová vino sobre Sansón, quien despedazó al león como quien despedaza un cabrito, sin tener nada en su mano;”

INTRODUCCIÓN:

Sansón es conocido como el hombre más fuerte del mundo pero también es conocido por ser un hombre que fue muy débil ante las mujeres. En varias ocasiones fue tentado y seducido por mujeres del mundo y mujeres enemigas (Jueces 14:1-3; 16:1, 4-6). La Biblia enseña que un hombre puede ser reducido a valer casi nada por culpa de una mala mujer—Prov. 6:26. ¡Cuán importante es que las mujeres de nuestra iglesia sean cristianas y que no se presten para la destrucción de ningún hombre y su potencial de hacer algo grande para Dios!

Sansón fue llamado por Dios desde antes de nacer a ser un hombre dedicado a Dios y utilizado por El para liberar a su pueblo (Jueces 13:3-5). Uno de los compromisos que tenía Sansón siendo Nazareo era el de nunca cortarse el cabello (Jueces 13:5) y al cumplir con su compromiso Dios le dio una fuerza muy grande (Jueces 16:17). La fuerza de Sansón no se encontraba en su cabello sino en el Espíritu de Jehová que venía sobre él y le daba esta fuerza. Era la obediencia a su llamado lo que le daba las fuerzas. Veamos lo que Sansón pudo hacer cuando el Espíritu de Jehová venía sobre él.

I. MATO UN LEON—Jueces 14:5, 6

La primera manifestación de la fuerza de Sansón en las Escrituras se ve cuando este se encuentra con un león y lo mató como si fuera un cabrito y sin nada en sus manos. El mismo se dio cuenta de lo que podía hacer con el poder del Espíritu de Jehová. ¿Estás tu conciente que ese mismo Espíritu es el que vive en nuestros corazones? I Corintios 3:16; 6:19.

II. MATÓ A 30 HOMBRES—Jueces 14:19

Sansón, enojado porque lo había traicionado la mujer con quién quería casarse, fue y mató a 30 hombres sin dañar sus vestidos y tomó los vestidos y los entregó a los filisteos. Sansón no había roto su voto de Nazareo de no cortarse el cabello, pero sí andaba con una mala mujer, pero aún así el Espíritu de Jehová vino sobre él y le dio las fuerzas para matar a estos hombres. Dios, a pesar de que no somos dignos, muchas veces nos usa solo para cumplir su propio propósito—Jueces 14:4.

III. MATÓ A MIL HOMBRES—Jueces 15:9-15

Los filisteos querían llegar y arrestar a Sansón para matarle. Este se dejó ser entregado por su propio pueblo pero luego el Espíritu de Jehová le dio el poder para soltarse y matar a mil hombres con solo la quijada de un asno en su mano. Cuando tienes el Poder de Dios no necesitas las herramientas de los hombres para hacer grandes cosas para Dios—Zacarías 4:6.

IV. MATÓ A MILES—Jueces 16:28-30

Sansón le pidió a Dios una oportunidad más de tener su poder y así destruir al enemigo. Dios le permitió, en su muerte, matar a más enemigos que había matado en toda su vida. Dios te podrá dar poder luego que le haz desobedecido pero no disfrutarás mucho la victoria. No echas a perder el poder de Dios.

CONCLUSION

La vida de Sansón es una vida muy trágica pero es repetida muchas veces aún hoy día. Hay muchos que tiene gran potencial de hacer poderosas cosas para Dios, pero por su pecado y desobediencia no llegan a hacer mucho para Dios. Buscan andar siempre en el Espíritu—Gálatas 5:16.